# CORREODELACOSTA

Año IV

PUNTARENAS - PERIODICO

Núm. 452 REGIONAL

GUANACASTE

Redactor-OMAR DE PENHA

Director - E. DE HYRME Fip. La Costetta

Admor. - R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SABADO 28 DE ABRIL DE 1917

CENTRO AMÉRICA

# LA COMISION DE ABASTOS Y PROBLEMA ACTUAL

# Importante carta explicativa de don Manuel J. Grillo

NOTA

Para nuestra próxima edición ofrecemos algunas observaciones a propósito de la carta del señor Grillo que se vé en seguida. Hoy, a ultima hora, hemos tenido que dejarlo fuera.

San José, 22 de Abril de 1917. Señor Director del Correo de la Costa

Muy señor mío:

Ya que U. tan galantemente nos ofrece las columnas de su estimable periódico para cualquier observación que se nos ofrezca hacer como miembros de la Junta de Abastos de esta Provincia, voy a aceptárselas para hacer las siguientes explicaciones:

Las medidas indicadas por nosotros al Gobierno de controlar las existencias de los artículos de primera necesidad por medio de la prohibición limitada de la exportación de dichos artículos al interior de la República, era la única que se imponía momentaneamente para podernos dar cuenta exacta de su abundancia o carestía, y pareció tan aceptable la disposición que fué puesta en ejecución inmediatamente.

No se decía que debía prohibirse por completo la exportación, y bastará leer la primera acta de dicha Junta para convencerse, pues en ella se dijo que para esas exportaciones era necesario proveerse de una orden del señor Gobernador. La idea de la Junta era que una vez convencidos de las existencias que habían en plaza debía permitirse la exportación de todo lo que sobrara después de proveerse la población.

Que la medida parece arbitraria y que hasta cierto punto exterior de los artículos de

lo es, no hay duda; pero habría de permitirse que por guardarles consideraciones a los acaparadores de artículos de primera necesidad, para ex portarlos a donde mayor rendimiento les diera, se debía dejar sacrificar al pueblo? Yo creo que no, y supongo que la mente del Gobierno ha sido que cada Junta, que conoce mejor todas las evoluciones de su Provicia, proceda a aconsejar lo que ella crea más conveniente para aminorar un tanto la crisis aguda que siente el sueblo pobre de la Nación.

Le parece justo al señor Director que los plátanos que se dan en Puntarenas en cantidades abundantísimas deban venderse a uno por cinco como se vendieron la víspera de la primera reunion de la Junta de Abastos? ¿Y qué había motivado esa alza tan desmedida? el monopolio de los acaparadores que tan luego llegaba el bongo con ellos los compraban íntegros y los enviaban al interior porque aquí sacan un rendimiento mucho mayor. Al día siguiente con la disposición de la Junta, de tener obligación forzosa de vender ese artículo al menudeo durante 24 horas, bajò el precio, y los pobres se beneficiaron. Es natural que los acaparadores gritaron poniendo sus quejas contra la Junta; pero yo creo que los periodistas debieron aplaudir esa medida aunque la creyeran arbitraria.

Creé el señor Director y demás personas que con interés o sin él, han censurado los consejos de la Junta de Abastos, que la disposición dada por el señor Ministro de Hacienda de prohibir la exportación al

primera necesidad favorece a los agricultores del país? De seguro que el señor Director pensará como yo, que esa medida es contraproducente y que perjudica de una manera seria el aumento de producción; pero nadie negará que en este momento esa medida se imponía para favorecer al proletario haciendo rebajar un tanto el valor de aquellos artículos y que debemos tolerarla en vista de los motivos que tuvo el señor Ministro para dictarla. Siempre que sea temporalmente, mientras llegan las nuevas cosechas.

Esa misma benevolencia pudo tenerse con las medidas aconsejadas por la Junta de Abastos de Puntarenas; pero no fué así, los interesados y los no interesados las han combatido con la misma argumentación que pudo combatirse la resolución del señor Ministro de Hacienda; pero aquella no se combatió, porque procedía del señor Ministro, y porque en nuestro país hay la costumbre poco aceptable entre los hombres independientes, de que todo lo que hace el que manda se aplaude aunque sea malo, y cuando no se aplaude no se censura.

Los productores del Guanacaste en nada se han perjudicado con las medidas aconsejadas por nosotros, porque a ninguno de ellos se les ha dejado de dar la autorización correspondiente para exportar sus artículos al interior, y si se quejan por la prensa es para lucir sus aptitudes literarias, que muy bien pudieron lucirlas cuando el señor Ministro de Hacienda prohibiò la exportación al exterior que sí pudo perjudicarles; pero entònces callaron por los motivos indicados en mi párrafo ante rior.

Anticipándole las gracias al señor Director por la generosa acogida que dé a estas líneas en su acreditado periódico, me suscribo de U, muy atto. S.

Manuel J. Grillo

Mande Usted sus pedidos a la Tipografía LA COSTENA

que es la mejor del puerto.

### Helecciones del "Correo"



#### MEDIOEVAL

Semejante a los tiempos medicevales Cuando llegaba al gótico castillo A demandar el trovador errante De la orgullosa castellana asilo;

Hoy al pie de tus rejas llega mi alma, Humilde y fatigado peregrino, Que envuelto por la noché tempestuosa, Del Dolor, viene a tí, buscando abrigo.

Al dorado palacio de tus sueños, Donde tu alma fabricó tu nido, Donde duermen tu amor y tu ternura, Quiere llegar un trovador, mi espíritu.

Castellana! a los guardias dí que bajen Sin dilación el puente levadizo, Y a los pajes ordena que iluminen El salón señorial de tu castillo.

Al caler de la lumbre, mientras rage En las almenas lúgubre y bravío

El huracan, mirando tus pupilas Te contare en voz baja sus delirios.

Te hablaré de sus dulces ilusiones, Astros que iluminaron su camino Un instante . . . y después uno por uno Se apagaron muriéndose de frío.

Y en el viejo laúd cantará un canto De amores, de tristezas y de olvido Que baga temblar el llanto en tus pestañas Y tu espíritu eleve al infinito

Castellana! a tus guardias dí que bajen Sin dilación el puente levadizo: Hoy al pie de tus rejas llega mi alma A despertar tu corazon dormido.

Eduardo Echeverria

### Sociales y Personales

HA MUERTO

En la ciudad de San José, dejó de existir la señora Lilí Lutzchaning de Boniche.

Su muerte ha sido muy sentida tanto en el interior, como en este puerto por las numerosas amistadss que deja.

Paz a sus restos y resignación a su señora hija doña María de Mora y hermanas señoras Clara y Anita, como a la demás familia.

#### Apreciables enfermos

Las Ilitias han sido un poco ingratas con la distinguida dama doña Josefina París de Coin, digna esposa de nuestro estimable amigo, don Lawrence Coin. No ría hacemos grandes votos.

tuvieron a bien coronar el ensueno de este simpático hogar en su esperado primogénito y sometie-ron a prueba terrible la salud de la honorable enferma. Por fortuna el peligro como que ha pasado, y esto es ya motivo para que nos alegremos, confiando en que la reacción total favorable no se ha-

-Nuestro buen amigo el Coronel Garro partió para la capital a recuperar su salud perdida, lo que deseamos cordialmente.

-También se encuentra mal de salud, guardando cama, nuestro amigo e inteligente colaborador don Isaac Angulo, por cuya mejo-

# Triunfo jurídico

Acaba de obtenerlo en el juicio establecido entre José Espinosa Bustos y Martín Quirós Arias, sobre la posesión de un terreno, el Dr. don Isidro R. Ama ya apoderado del primero, quien resultó ganancioso por el fallo al segundo, cuyo apoderado era el Lic. don Juan Manuel Rodríguez.

El juicio duró casi dos años pues comenzó el año de 1915 y terminó en Abril del presente.

Este triunfo del Dr. Amaya, es uno de los tantos que ha hecho, mostrando así, una vez más, su actitud e inteligencia y constancia para el litigio en provecho del litigante, acrecentando más su reputada nombradía.

De nuestra parte reciba el senor Dr. Amaya nuestros aplau-SOS.

### Estreno musical

En la retreta de mañana domingo que dará la banda de esta ciudad, seràn estrenadas dos piezas musicales del artista nacional don José María Chaverri, intituladas «Maruja» One-step y «Maria Ester Pasillo.

Esta es la primera vez que se estrenan en este puerto piezas selectas de artistas nacionales.

El señor director, maestro Ríos en bien del público porteño ha escogido tan selectas piezas como triunfo dei señor Chaverri.

### A los padres de familia

Participo que estoy en condiciones de poder dar clases particulares dentro del recinto de la escuela de varones de esta ciudad y al comercio, que me hago cargo de cualquier trabajo de contabilidad.

S. Pánfilo Vidaurre

# ii Perlas, Perlas!!

**陈春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春春**春

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES PRECIOS ====

Búsqueseme en Cartago

FN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Frente a la Estación

Esquina del Mercado. Aaron ASCH

#### CONTABILIDAD Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades ::: o tenedurías de libros determinadas ::::

Especialidad en orleulos de facturas del exterior TRABAJOS A MAQUINA, &. &.

Cipriano Güell

Compro: CUEROS, PIELES y CAUCHO. Teodoro Roiz

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# BALANCE MACABRO

El número de muertos, heridos, 1 prisioneros y desaparecidos durante la presente guerra, hasta el mes de febrero último, según informes oficiales y extra-oficiales recibidos en Washington, asciende solamente a diez millones de hombres.

Pasadas dos o tres generaciones, quien lea este párrafo y en él encuentre la palabra que hemos subrayado, antepuesta a la enorme cifra, montará en cólera contra la mano que en este momento la escribe. Sin embargo, nada hay más justo que el consuelo o la alegría que tal palabra expresa. ¿No se había calculado ya el doble desde fines del año último? Los cálculos fueron, pues, errados. La guerra, a pesar del salvajismo sin precedentes que la caracteriza, ha sido muy humana. Diez millones de víctimas.... solamente !

Esta enorme cifra se descompone de la manera siguiente: muertos; 4.441.200; heridos: .... 2.598.500; prisioneros y desaparecidos 2.567.500. A estas cantidades hay que agregar 400.000 civiles de ambos sexos y diferentes edades muertos de hambre o por contingencias de la guerra en Balkanes, Polonia y Armenia.

Las pérdidas militares de las naciones de la Eetente se estiman en 6.318.400 y los poderes centrales en 3.384.800. El número de muertos de la Entente se hace ascender a 2.800.400, contra . . . . . 1.550.800 por parte de los enemígos. Los heridos de los primeros suman 1.676.500 y los de los enemigos 922,000. Los prisioneros y desaparecidos de la Entente llegan a la cifra de 1.652.500 y las de los poderes centralos a 912.coo. Del número total de heridos el 90 % de los alemanes han regresado al frente de batalla, y de los aliados solo el 80 %.

La nación que mayor contribución de sangre ha aportado al banquete de la Muerte es Rusia, Sus pérdidas ascienden a 3.084.200 El número de muertos llega a ... 1.500.000; los heridos a 784.000, y los prisioneros y dispersos a... 800.000. La explicación de tan grandes pérdidas estriba en las retiradas de los Càrpatos y los lagos mazurianos, en las dificultades de comunicación de lo ejérci-

tos y en los escasos recursos científicos de los hospitalos militares.

Después de Rusia sigue Francia, con un total de 1.810.800, que se distribuyen así: muertos: . . . . . 870.000; heridos: 540.800; prisioneros y dispersos: 400.000. La última cifra se estima exhorbitante. En cuanto a la de muertos y heridos se explica con las retiradaa del Marne y la batalla del mismo nombre, así como tambièn por el horrendo fuego soportado durante la defensa de Verdun.

Las bajas de Alemania suman un total de 1.585,200, que se descompone así; muertos: 893.200; heridos: 450.000; capturados y desaparecidos: 245.000, o sea menos que los demás países, proporcionalmente El escaso número de heridos y prisioneros hechos a Alemania se explica por el hecho de haber combatido casi siempre bien atrincherada, así como por los superiores recursos científicos de sus hospitales militares. Se estima que una tercera parte de las pérdidas totaies de Alemania han sido sufridas frente a Verdun.

Austria ha perdido 523.100 hombres, muertos, y 355.000 heridos. No hay datos de los prisioneros.

Las pérdidas de Inglaterra representan una sexta parte de las de Rusia o una tercera de las de Francia. Muertos: 205.400; heridos: 102.500; prisioneros y desaparecidos: 107.500.

Rumania ha perdido 100.000 muertos, 150.000 heridos y..... 250.000 prisioneros.

Italia ha sufrido 105,000 muertos, 49.000 heridos y 55.000 prisioneros.

Bélgica y Ssrvia, los dos pequeños Estados que con mayor desesperación se han batido, han experimentado también las mayores pérdidas en relación con su población. Bélgica ha tenido .... 50.000 muertos; 22.000 heridos, y 40.000 prisioneros. Servia: 60.000 muertos; 28.000 heridos. El dato de los prisioneros y desaparecidos no se conoce, aunque se supone que es de gran magniiud.

Total: diez millones de hombres. Diez millones de victimas . . . . solamente!

(De Pan-American Review).

#### CORREO DE LA COSTA E

- CONDICIONES -

Número suelto ...... 10 céntimos El mes (por ahora).... 75

Avisos, etc., precio convencional. Colaboración solicitada. Pronto será diario. Sírvase devolverlo inmediatamente si

27年茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶

TODO EL MUNDO Está ocupando la Tipografía

ne le gusta.

La Costeña

por la buena calidad de sus trabajos

# Un libro interesante y útil

VALE SOLAMENTE @ 1.50

Ventajoso para todos, muy especialmente a los educadores, médicos, hombres públicos, literatos y hombres de negocios.

En él se aprende que EL PEN-SAMIENTO Y LA VOLUN. TAD tienen un poder sin igual y empleándoles con buenos propósitos, se obtienen resultados muy asombrosamente favorables.

- Esta interesante obra es la intitulada: LOS FENOMENOS DEL ESTADO MAGNO-TELE-PATICO y el medio más sencillo y práctico de suscitarlos.

Se vende en las principales librerías y en la casa del autor, Pablo Laurent, en Orotina.

Agente en Puntarenas.

R de Yanguas.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universa o

No tiene rival para curar la tos, asma tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pidalo en las Boticas

#### Afras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO» Su precio es módico y el pue blo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

### Careyería Salvadoreña

PUNTARENAS-COSTA RICA

Establecida en la calle del comercio, donde encontrarán los precios más económicos de plaza.

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propie-

José L. López

### Las Antillas Danesas

Dr. Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras,

Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con

prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS - C. R.

En su edición española de Mar- | zo publica la Revista de la Unión Panamericana de Washington, D. C. un artículo nutrido de importantes datos acerca de las antillas danesas, las cuales fueron recientemente adquiridas por los Estados Unidos mediante el precio de \$ 25.000.000. El territorio objeto de la negociación comprende las islas de San Thomas, San Juan y Santa Cruz.

Estas islas están situadas a unas 50 millas al este de Puerto Rico, siendo la superficie total de las mismas unas 140 millas cuadradas. Calcúlase en 32.000 el número de habitantes que las pueblan. San Thomas es la más importante del grupo en razón de que el puerto que posee en su costa sur y en cuyas playas se levanta la ciudad de Carlota Amalia es uno de los más hermosos del Caribe y presenta grandes ventajas naturales. San Thomas tiene una superficie

de 28.25 millas cuadradas y una población de 11.000 habitantes. En tiempos normales, la población de San Thomas deriva su subsistencia del movimiento comercial del puerto, en el cual hacen escala, tanto de ida como de regreso, millares de buques salidos de Europa con destino al Canal' de Panamá y al territorio inmediato. En el puerto se encuentran las facilidades necesarías para trabajos de reparación de buques, depósitos de carbón, almacenes de artículos navales, un dique seco, depósitos de mercancías y un espléndido muelle. Anteriormente, gran parte de los terrenos de la isla estaban dedicados a la agricultura, la cual fué desapareciendo gradualmente en ella, primero a causa de la libertad de los esclavos, y luego por razón del incremento comercial que el puerto fué alcan-

Continuard.

# Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario LUIS JIMENEZ

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Nor te, ofrece a su numerosa clientela COMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias-Las ALVARADO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# ¿ Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito-Farmacia Universal.

# HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnifico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario: - Angel Maria Figueroa.

# Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Unguento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendársela a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL-Puntarenas-Costa Rica

### Lewis Simas Jones & Co. SAN FRANCISCO-CAL.

UMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL Representante en Costa Rica, -- VICTOR FABIAN, San José Agente en Limon.-LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz 

# La Balandra "Cabiria"

#### Magdaleno Bustillos

ESTĂ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

# 5430 63/153 GFF

Entre la Avenida Central y la Calle 3º

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se »»»»» expende el artículo a toda hora del día «««««

Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana, y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

\* Servicio de cantina interno, inmejorable \* II VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS !!

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

# ¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

- MUY ESPECIALMENTE OFREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA -UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE-

Licores Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasia

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas Cristalizadas

Precios sumamente baratos.

JOSE BARDES

000

Fábrica de refrescos

# :: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cerveceria TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

# -OLGA-

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas

CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a - RUDIN y JIMENEZ - Puntarenas

Administration - Raul Jiménez

# Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

### GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

# COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

= Contra Incendio ----

San José

Costa Rica

Agente en Puntarenas.

# HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

# # LUZX

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima. bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos, pagos estará la oficina abierta todos los dias de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerarà retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el dia 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente eu la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta dispo- TACK HING LUNG & CO. sición.

p. Empresa de luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

# -- Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

# EL HOGAR

DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUER

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ( 2.00, ( 5.00 o ( 10.00 adquiere usted una póliza de ( 200.00, ( 500.00 o ( 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina det Correo - Altos de la « Libreria Lectura barata» - San José

# Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

#### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Manzanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de el, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de mais, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa ofic il, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

# OR ESOUIVEL

Materiales para embarcaciones; pinturas,

trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

Misistersteinistersteinistersteinistersteinistersteinistersteinistersteinistersteinistersteinistersteinisterste SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico. Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días 19 y' 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

DESTRUCTION OF THE PROPERTY OF

Tarifas económicas

Informarse con S vel en San José o Puntarenas.

Almacén de Abarrotes

COSTA RICA PUNTARENAS.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## **SCOUTISMO**

III

brupta y cruzando el río de cristalinas aguas, el explorador recibe múltiples lecciones de moral. En sus frecuentes excursiones aprende, inducido por los diversos fenómenos naturales que presencia, «a sentirse grande dentro de su pequeñez y pequeño dentro de su grandeza»; llega a reconocer su puesto, y puede que de este reconocimiento resurja el hombre.

Se sale del punto de partida a una hora determinada, y el explorador ha recibido ya una primera lección práctica, de puntualidad; marcha en silencio (sin ser forzado y por pura convicción) los primeros quinientos metros, y con esto ha logrado un comienzo de dominio sobre sí mismo; salen a su paso unos muchachos de la canalla a hacer irrisiòn del cuerpo a que pertenece, y por ejemplo de su instructor principia a menospreciar la opinión del vulgo; alcanza en su marcha a un niño desvalido, y también el instructor le enseña a ver con cariño a los que viven en desgracia; llega a la finca, y aprende entonces a ser cortés con las gentes humildes, a no tocar nada de la agena heredad sin el previo permiso de su dueño, a ser morigerado en el comer,-aun tratándose de frutas-, a cuidar de las flores y de los árboles, de sus frutos en sazón, de sus frutos tiernos, del árbol todo; salta a la vista la nerviosa ardilla y mientras su mano, nerviosa también, se prepara a tirar una piedra al inocente animal, es detenido con suavidad por el director cariñoso, que al propio tiempo le dirige palabras viriles, de aquellas enérgicas al par que suaves palabras que ora leídas en selectos libros, ora escuchadas de labios sonrientes y amigos, han hecho de hombres semi-bárbaros, caballeros de la cultura, conservadora de lo grande y de lo bello, protectora de lo útil. defensora del débil.

El egoísmo, la falsedad, la imploración de favores, la ta cañería, la envidia, el miedo, y tantos otros vicios que por atavismo o imitación el explo-

### Anécdota histórico militar

V

En el Comando de Rojitas existia un soldado raso llamado Ezequiel Millán, de carácter afable, alegre é inquieto. Para Millán no existian situaciones difíciles. Todo lo miraba con el aire placentero y optimista de su especial temperamento, siempre ávido de hechos o acciones sensacionales. Debido a su hábito fogoso, en lo general lo mantenían distanciado de los demás soldados y lo empleaban con frecuencia en los puestos de observación. Sus compañeros se quejaban a menudo de las bromas pesadas y chistosas, que cual puyas les dirigía, las que sus superiores comentaban y riendo a mandibula batiente, a solas para no fomentar en el, el hábito de su predilección.

VI

Trascurrieron algunos días sin que en ellos se presentara incidente alguno relacionado con los revolucionarios, a excepción de un reconocimiento verificado por el barco al servicio de los invasores «El Coquinvo», sin que éste se acercase al alcance de los proyectiles de las armas de la guarnición. Una tarde de uno de aquellos días, de regreso Rojitas, de una de sus varias excursiones de descubierta, bastante rendido de cansancio y con hambre canina, llegado al cuartel, dió orden que le sirviesen la comida; mas fueron tan escasos los potajes y tan poco nutritivos, y, no estando la Magdalena para

rador puede padecer, en su vida de exploración,-más netamente social que la de un estudiante de nuestros tiempos o un hijo de dominio aprisionado por las cadenas de cariño de una madre extremada y extraviadamente celosa del bienestar de su hijo-en su vida de exploración, decimos, encontrará un extenso escenario para externarse y dar de sí, mientras sus camaradas, a la cabeza el instructor, le ayudan con su ejemplo, indicaciones y encuestas, a tornar sus vicios en virtudes.

Lenta será, ciertamente, la labor, por lo árdua y honda, pero habiendo corazones de por medio que se empeñen en el logro de su verificativo, debemos confiar en ella, que lo que a manos del cariño se encomienda, abunda casi siempre en frutos opimos. Los sabios han amado la ciencia y los poetas la belleza, y a ese amor se debe en gran parte la existen cia de unos y otros.

M. GAROÍA FLAMENCO

tafetanes, vióse precisado a disimular su contrariedad y ver el medio de subsanar la deficiencia de que había sido víctima.

VII

A eso de las cuatro y media p. m. de aquel dia, encontrábase Rojitas recostado al tronco de una hermosa palmera, no muy distante del cuartel, mirando hacia el mar, de cuya playa parecían venir hacia él dos soldados los que pronto reconoció: eran el cabo Antonio y Millán, quienes, estando francos, habían hecho un paseo a la playa. Pronto llegaron cerca de su Jefe, a quien saludaron con los requisitos de ordenanza, saludo que les fué contestado por su superior, y como Rojitas hiciere señas al cabo Antonio de que deseaba hablarle, éste se acercó a su Jefe, quedando Millán a poca distancia de ellos. Por demás es repetir que Rojitas trataba a su cabo con especial deferencia e intimidad. Rojitas indicó al cabo Antonio que deseaba se le preparara una sopa de caldo de gallina, con menudos: patas, higado, corazón & & para su próxima cena y la parte principal de la vianda para almorzar el siguiente día. Millán, todo oídos, no dudó ni por un momento, de q' los deseos del Capitán serían satisfechos por el cabo Antonio, quien por medio de una señal, le indicó se fuese al Cuartel. El cabo se despidió de su Jefe y tomó la dirección caminando hacia la ranchería, de lo que dedujo Millán que el cabo cumplimentaría las órdenes de su Jefe; y en efecto, su visita a la ranchería fué a hacer la compra de la ave para el objeto, que la obtuvo sin dificultad, y vuelto al cuartel, se la entregó al cocinero para lo de su arte, previas las amonestaciones del caso, por tratarse de los alimentos del Comandante Rojitas, amonestaciones que fueron recibidas por el cocinero, con atención.

VIII

Millán, que más adivinara que oyera la conversación de sus Jefes, se dijo para sí mismo: «Bueno, mi Capitán, usted cenará, como lo desea, con el caldo (sopa) de gallina y sns menudos (corazón, higado &. &.) y yo, aunque me lleve una paliza, veré los medios que llevaré a la práctica para cenarme el resto de su vianda, con la cual piensa usted almorzar el día de mañana.

Hecho su monólogo, Millán se dirigió al cuartel y llegado que hubo a éste, se dió a cavilar los medios más adecuados que debería llevar a la práctica para alcanzar un feliz éxito a su proyecto. Ensimismado y meditabundo se encontraba cuando el eco del clarín le recordó el toque de oración, sin que hasta aquel momento hubiese encontrado forma alguna que fuese factible para realizar su peligrosa empresa,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

· (Continuará)

### De Buenos Aires

Para el interior.

Han partido para el interior, en vía de negocio, nuestros particulares amigos don Antonio Ibarra, don Pío Acuña y su hijo Pío Lais. Para todos deseamos un feliz viaje.

Semana Santa.

La Semana Santa, sin novedad: se celebraron oficios religiosos el domingo de Ramos y el de Pascua.

Un rato de cumbia.

El sábado santo, por la noche, y frente a la casa de don Antonio Ibarra, se celebró un baile de cumbia. Entre los concurrentes que alegremente danzaban, podemos citar a las señoritas Fuentes, Villarreal, Vargas y Hatzis, así como también los caballeros siguientes: Daniel I. Herrera, Pío Acuña. Salvador Rojas, Pablo Beita, Serafín Fuentes y otros más que no recordamos por ahora. La fiesta se prolongó casi hasta media noche, despidiéndose todos sumamente satisfechos.

Sesenta y seis alumnos.

Con sesenta y seis alumnss trabajan los señores maestros de escuela, Solano y Rojas. La asistencia es de lo más regular. Oja lá así continúe para bien de los escolares.

Junta de Educación.

La Junta de Educación de esta villa, está integrada en la forma siguiente: Presidente don Manuel Vargas, Vice Presidente don José Figueroa, Secretario don Antonio Ibarra, Vocales don José B Granados y don Pedro Villanueva.

Todos son elementos progresistas, que se interesan por la buena marcha de los asuntos escolares.

Actualmente están ocupándose en la construcción de una casa escolar.

Llueve que es gusto.

Tenemos ya completo invierno. Cuatro o cinco aguaceros "guapetones" han hecho el debut del presente invierno.

Maiz y Arroz.

Da gusto pasearse por "El Bajo". Las milpas y los arrozales deleitan la vista de cuantos los contemplan. Dios quiera que este año El Ceibo, no haga las de otras ocasiones.

Así podemos "asegurar el maíz del año".

Pedro Joaquin

Activo comerciante de esta plaza, regresará muy pronto del interior, con un buen surtido de mercaderías para su establecimiento comercial. Yo lo saben, muchachos; donde Pedro Joaquín habrá, candelas, canfín, sal, jabón y un gran número de artículos de primera necesidad.

Corresponsal.

#### EL 3 DE MAYO

Es el establecimiento de cantina mejor surtido y de màs clientela en este puerto. En él se sirve y se trata bien por su propietario Juan de la Cruz Ruiz, Agente al mismo tiempo de las mejores gazolinas del Golfo de Nicoya.

"UNA FINCA!!"

A tres horas de navegación de Puntarenas se vende una finca de grhectáreas de extensión, con agua abundante dentro y cercada de alambre; no está en la milla marítima; el terreno es muy fértil, lo mejor del lugar; tiene platanar, árboles frutales y es propio para toda clase de cultivos. Por dos lados linda con terrenos baldios y está bien inscrita en el Registro, con plano hecho por Ingenie-

Para propuestas por escrito, dirigirse al apartado Nº. 122.

Francisco L. Huezo.

## De San Mateo

Quiebra comercial:

El hermoso establecimiento que fué de don Ernesto Valverde Soto, aun permanece sellado. Esto ha hecho "hueco" a la comunidad local, por ser una de las casas comerciales más fuertes en plaza y desde luego un depósito de mercaderías donde el público con gran comodidad se abastecía. Esperamos que este asunto pronto sea solventado, ojalá favorablemente a los esfuerzos del señor Valverde Soto para contarlo de nuevo entre nosotros y al frente de sus negocios.

Agricultura:

Ya el cielo regó los campos, la tierra agradecida se viste de verde; y el agricultor vé transformadas las semillas en "palmitas" que pronto florecerán, y con ellas, las esperanzas del porvenir.

Serenata:

La estimable señorita Emma Campos fué objeto, una de estas noches, de una muy bonita serenata por parte de uno de nuestros jóvenes galantes.

Enferma:

Doña Jacinta J. de Castro, ha guardado cama a consecuencia de fuerte resfriado. Lo sentimos y esperamos verla pronto restablecida al frente de sus labores.

Regreso:

Doña Graciela Q. de Fernández, esposa de nuestro estimado señor Alcalde, después de perma. necer una temporada en la ciudad de Alajuela, regresó al seno de su hogar Le presentamos nuestros respetos.

La Favorecedora:

Es el nombre de un establecimiento comercial recientemente abierto al público por nuestro particular amigo don Lirión Valverde. El solo hecho de ser este joven un elemento industrioso y constante al trabajo fué motivo suficiente para que el público le correspondiera obsequiosamente. Muchas pesetas y "viento en po pa" deseamos al amigo "favorecedor".

Saludo:

Y muy "cariñoso" les dará a todos nuestros amables suscritores el "simpático Chaves" al presentarles "El recibo" que él quiere ver transformado en "75 centavos" que es el valor de la suscrición del "Correo de la Costa"

FABIOLO.

22 Abril

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pidalo en las Boticas.

# Precios de Plaza

Sábado 28

Arroz dei pais qq.	₩ 22.00
» extranjero »	24.00
Ajos	20.00
Azúcar 1ª »	15.00
» 2 <sup>n</sup>	9.00
Café 1ª	29.00
> 2ª >	25.00
Carne salada »	30.00
Dulce	12.50
Frijoles negros	22.00
Harina León	28.00
Harina Aguila de Oro	27.00
Huevos, docena	0.75
Leña, el 100	0.75
Mantequilla, libra	2.00
Maiz, fanega	54.00
Manteca del pais, lata	35.00
» extranja. »	45.00
Plátanos, el 100	1.10
Papas >	8.50
Queso	60.00
Sal, los 50 kilos	4.00

# - RAMON ROMAN ROJAS \*-

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

19-De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.

2º—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.
3º—De establecer o seguir cualquier mortual, hasta que cada heredero obtenga su

herencia.

4º—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de

baldíos nacionales, y

5º—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NQTA-A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.